

## Таможенный кодекс Евразийского экономического союза и Таможенный кодекс Европейского союза: сравнительно-правовой анализ подходов к гармонизации отношений в сфере таможенного дела

**Трегубов Алексей Николаевич,**

*аспирант кафедры административного и информационного права  
Российской академии народного хозяйства и государственной службы  
при Президенте Российской Федерации  
119571, г. Москва, проспект Вернадского, 82, стр.1  
E-mail: [tregubov925@gmail.com](mailto:tregubov925@gmail.com)*

Динамичное развитие экономики, возросшая конкуренция производителей материальных благ, потребности в расширении рынков сбыта приводят к необходимости увеличения товарооборота между странами. Административные барьеры оказывают существенное влияние на быстроту перемещения товаров и, как следствие, на размеры материальных, временных издержек, связанных с их перемещением. Развитие международной торговли, находящейся в прямой зависимости от эффективности таможенных процедур, потребовало утверждения единых принципов и подходов к упрощению таможенных формальностей, которые закреплены в Международной конвенции «Об упрощении и гармонизации таможенных процедур» от 18 мая 1973 г.

**Ключевые слова:** сравнительный анализ положений ТК ЕАЭС и ТК ЕС, упрощение и гармонизация таможенных процедур, таможенный контроль.

### The Customs Code of the Eurasian Economic Union and the Customs Code of the European Union: A Comparative Legal Analysis of Approaches to Harmonization of the Relationships in the Customs Affairs Sector

**Tregubov Aleksey N.**

*Postgraduate Student of the Department of Administrative and Information Law of the Russian Presidential Academy of National Economy and Public Administration*

The Dynamic development of the economy, increased competition between producers of material goods, and the need to expand sales markets leads to the need to increase trade between countries. Administrative barriers have a significant impact on the speed of movement of goods, and as a result on the amount of material and time costs associated with their movement. The development of international trade, which is directly dependent on the effectiveness of customs procedures, required the approval of common principles and approaches to the simplification of customs formalities, which are enshrined in the International Convention on the simplification and harmonization of customs procedures from may 18, 1973.

**Keywords:** comparative analysis of the provisions of the EU Customs Code and the EEU Customs Code, simplification and harmonization of customs procedures, customs control.